

i Proletarios de todos los paises , uníos !



ZVTK !

ORGANO DE LA DIRECCION UNIFICADA DE EUSKADI DE LCR-ETA-VI

Nº83

9-MAYO-76

Precio 10 Ptas

MALATZAREN LEHENA EUSKADIN



1º DE MAYO EN EUSKADI

Aberri Egunean bezalaxe apirilaren 30 eta maiatzaren lehena, Euskadi oso Indar errepresiboak hartutik agartu zen. Eta uga inguruak ejerzitaren indarrez sendotua.

Aurreko egunetan zenbait eskari egina izan zen lege bideetik: hala hola Langileen Kontseiluak (Iruiñan) eta CC.OO., UGT, USO eta abarreko izen ezagunak izenpetutako eskariak. Alferrrik izan zen dema jukatu egin zituzten eta bide batez gobernari zibilek auzo garbi utzi zuten Maitzaren Lehena eguneko dei guztiak "ilegalak" zirela eta "neurri bereziak" hartu zituztela. Neurri berezi hauek, guretzat aski ezagunak noski, berehala ikusi genituen: 200 detenitu Iruiñan apirilaren 29-an Villaba herrian batzar zabal bat egin ondoren; Naparroako langile Kontseilua hirubilatzeaz desegina -eta bahar-bada opartua- maitzaren lehen egunerako burruka deia CC.OO., U.G.T., eta U.S.O.-rakin batera zabaldu zuelako; Euskadi osoan zehar deterrituak ugaltzea; eta azkenik 30 eta 1-eko egunetako indar errepresiboen indar erakusketa.

Neurri hauek Aberri Egunean, Gazteizkoen eta gure herriak egunero jasaten duen errepresioen jarraipen direnak anarkiatoren gobernu "errefosaitaren" arantzunak dira; noski guk bere frankismoaren jarraitzaile izateko asmoak garbi dakitzagu eta inork dudarik balu hor dago apirilaren 29-an Ariasek estatu osora abalderiko diskursua.

Halaz ere Euskadiko lau probintzitan 29-an eta maiatzaren lehen egunean hasen mugimendu bereziak ikusi difugu. GIPUZKUAN Eibar, Pasai Erranderi, Irún eta Beasainen zenbait paro egin ziten eta manifestazioak Donostia. BIZKAIAN ohizko ontrepesa handiak gelditu ziren (Euskalduna, B. V., Altos Hornos, G.E.E.) eta zenbait tailer ere euskal alderdizetan eta 1-ean Aronal inguruan manifestazio haserak ere; GAZTEIZEN,

Al igual que en el Aberri Eguna, los días 30 de Abril y 1º de Mayo todo Euskadi aparecía de nuevo ocupado por las fuerzas represivas. Y la vigilancia en toda la línea fronteriza se veía fuertemente reforzada con fuerzas del ejército.

En los días anteriores, todas las peticiones legales llevadas a cabo bien a través de Consejos de Trabajadores (Pamplona), o con el apoyo público de las firmas de reconocidos luchadores de CC.OO., UGT, USO..., eran desoídas, haciendo saber al mismo tiempo los Gobernadores Civiles que todas las convocatorias del 1º de Mayo eran ilegales y que "serían tomadas las medidas pertinentes". Así, estas medidas sobradamente conocidas se traducían en cerca de 200 detenciones en Pamplona el día 29, tras haber sido cercada una reunión amplia en Villava; en la supresión por tres meses del Consejo de Trabajadores de Navarra -con su posible enjuiciamiento- por haber hecho un llamamiento de lucha para el 1º de Mayo junto con CC.OO., UGT y USO; en la multiplicación -también- de las detenciones en el resto de Euskadi; y, finalmente, en el impresionante despliegue represivo de los días 30 y 1º.

Estas medidas, prolongación de las conocidas en el Aberri Eguna, de las de Vitoria, de las que cotidianamente conocí todo el país son la expresión brutal de un gobierno "reformista" de la monarquía, de cuyo programa de continuidad del franquismo no dejaba ninguna duda la alocución Arias el día 29, que exasperaba a todo el país.

Sin embargo, en las cuatro provincias de Euskadi los días 30 y 1 tenfan lugar diversas movilizaciones. En GIPUZKOA se realizaban paros en Eibar, Pasajes, Rentería, Irún, Beasain, y manifestación en Donostia; en VIZCAYA paraban las tradicionales grandes empresas (Euskalduna, B. V., Altos Hornos,



1º DE MAYO EN EUSKADI	pág.....1
CECO-REN ASANBLADA3
CONSEJO DE TRABAJADORES DE NAVARRA4
NAVARRA: DETENCIONES Y TORTURAS4
COMISIONES REPRESENTATIVAS DE VITORIA5
ERMLIA7
GAUR ATZO BEZALA "GERNIKA SU-GARRETAN"8

3-an asesinatu langileen omenez, hiein meza batetan elkartziren milaka langile eta herri sektore. Eta ondoren manifestazio bikain bat burutu zuten. IRULAN hogeitien bat enpre-sa era golditu (Magnesitar, Torfinasa, Super-Ser, Imenasa...) eta ostiral eta larun batean hala holako manifestazioz ekintzak... 1-ean Takoneran 1.000 pertsona inguruko mitin-balerakoi bat ospatu zen pankarta eta bandera gorritz eta CC.OO., U.G.T. eta U.S.O.-k parte hartuz.

Noski 30-ean eta 1-ean Euskadi mailako mobilizazioak ez dira horren ugariak izan. Bainan balaz ere eta enpre-siorik gogorrean burutu diren paro eta manifestazioak milaka langilek, gazteek batipat, parte hartuz, gure ustez urrats-bikain bat suposatzen du aurrera bidean.

Era berria eta Euskadiren historian lehenbiziko aldiz egiten ziren CC.OO., U.G.T. eta U.S.O.-ren dei bateratuak eta Maparroan Langi Kontseiluraino hedatuz gainera. Urrats hau bikaina dugu noski eta bide hau sendotuz eta indartuz igar behar dugu. Bieran egiazen omenez zera esan behar dugu: erakunde hauetariko batek ez zeula oztopo gutxi ipini maiztzairen lehen egunerako burrukadeia beste langile indar politikuokin batera eriteko orduan; zeren deiaz aparte ez baitzen egin egun hori bako prestakuntzarik ezer hala hola bidera irekiak, asanbladak sindikatu batzarrak... eta indar batzuk ukatu egin zuten maiztzairen lehen eguneko elkarekintza ekintza bateratua (P.S.O.E. eta P.C.E.-k ezetza eman zuten Euskadi osorako langile indar guztien deia bat zabalteko eta indartzeko orduan); noski beste azken bat edukiko zukeen elkarekintza hau aurrera eman izan batiz.

Aberri Eguna eta maiztzairen lehen egunaren ondoren, paroen gehitu behar garaian, prezioen gorakada izugarriak (martxoan bertan estadizika ofizialek ditotenez 2,3% igo da 64 tik hona iortu den handiena), jorhalen mugatzearekin batera, lanetik kaleratuak inoiz baino gehiago ditugunengan, frankist gartzelak preso politikoez euskaldunak gehien bat gainezka ditugunengan, gure eskakizun eta erreibindikazio guztiek zutik diranta. Kontsigna guztien hau beste burruka programen inguruan bateratzea, ez bakarrik CC.OO., U.G.T. eta U.S.O. indarrean baizik eta langile indar abertzale guztiekin, S.T.V., L.A.B., L.A.K. eta Komiteekin batatzun bide bat sakontzea eta sendotzea, Klase Sindikatu Bakarraren asmoa herrikoitu, gertatu eta martxoan jartzea, Martin Villaren kongresu-harroputzari langileen Kongresu Balerakoi bat oposatuz, langile indar guztien Frente Bakar bateruntz aurrera eginaz -burgelagardik aparte- eta honela diktadura ankar gora botako duen Greba Orokor bat burutzea hona hemen gaurregun ditugun eginkizun bikainak:

nos, etc...) y numerosos talleres en la zona Euskaldun y el día uno en los alrededores del Arsenal se producían diversos saltos de manifestación; en VITORIA en solidaridad con los obreros asesinados se celebraba un funeral con varios miles de trabajadores y gentes del pueblo tras el cual se desarrollaba una manifestación; y en PAMPLONA paraban también una veintena de empresas (Magnesitas, Torfinasa, Super-Ser, Imenasa...) y se producían diversos saltos y pequeñas manifestaciones el viernes y sábado. El día uno en la Tacónera se celebraba un mitin unitario con más de 1.000 personas con pancartas y banderas rojas e intervenciones de CC.OO., USO, UGT.

Indudablemente las movilizaciones de Euskadi de los días 30 y 1 no fueron extraordinariamente masivas. Pero los paros y manifestaciones que se llevaron a cabo a pesar de la represión constituyen un nuevo paso adelante.

Igualmente, por primera vez en la historia de Euskadi se hacían llamamientos conjuntos de CC.OO., UGT y USO, extendiéndose en el caso de Navarra al Consejo de Trabajadores. Esto supone un nuevo paso positivo que se ha de avanzar y consolidar. Sin embargo también ha de señalarse que alguna de estas corrientes puso no pocas pegas a preparar conjuntamente el 1º de Mayo con las fuerzas políticas obreras, que más lejos de los llamamientos no se dio una preparación significativa del 1º de Mayo en reuniones amplias, asambleas, en los plenos en Sindicatos y que algunas fuerzas políticas obreras se negaron a impulsar en Unidad de Acción el 1º de Mayo, (PSOE y PCE se negaron a impulsar un llamamiento de todas las fuerzas obreras para todo Euskadi) todo lo cual hubiera constituido un apoyo significativo a las movilizaciones.

Tras el Aberri Eguna y el 1º de Mayo, en una situación de crecimiento del paro que alcanza ya al millón de trabajadores, de aumento vertiginoso de los precios (en el mes de Marzo según las estadísticas oficiales ha aumentado en un 2,3% el nivel más alto alcanzado desde el 64) combinado con la congelación de salarios, de mantenimiento de muchos despidos, de ampliación de las cárceles franquistas con numerosos nuevos presos políticos en especial vascos... buena parte de nuestras reivindicaciones inmediatas y todas nuestras exigencias de amnistía y libertad siguen pendientes. Unificar todas estas consignas, detrás de nuevos programas de lucha, profundizar y consolidar la unidad no sólo de CC.OO., UGT y USO, sino con todas las fuerzas obreras nacionalistas -STV, LAB, LAIA...- y con Comités, popularizar, preparar y empezar a poner en pie el Sindicato Unico de Clase oponiendo al congreso futuro de Martín Villa un Congreso de Unidad Obrera, avanzar en el Frente Unico de todas las fuerzas obreras -al margen de la burguesía- que derroque a la dictadura a través de la Huelga General son las tareas que ahora se nos abren.

COMUNICADO

Reunidos en Pamplona, a día 10 de mayo, las Fuerzas Políticas y Sindicales abajo firmantes, manifiestan ante la clase obrera, pueblo de Navarra y a toda la opinión pública, lo siguiente:

- 1º.- El domingo, 9 de mayo, durante la celebración del acto de Montejurra, que había convocada a varios miles de hombres y mujeres del pueblo, venidos de todo el Estado, se produjeron una serie de brutales agresiones por parte de pequeños grupos armados de extrema derecha, ante la pasividad de la Guardia Civil, Policía Armada y secretas que habían realizado un inmenso despliegue.
- 2º.- Quereamos dejar constancia de que en ningún momento se trató de enfrentamientos entre grupos rivales sino de una agresión organizada y conocida desde hacía tiempo por las Autoridades, cuyo objetivo, ayer, como siempre y en todo el Estado, es intentar emedrentar e impedir el ascenso constante del movimiento obrero en la lucha por sus reivindicaciones y libertades.
- 3º.- El asesinato de Ricardo García Pellejero, el joven trabajador de Estella se une a la ya larga lista de crímenes cometidos (Elda, Tarragona, Barcelona, Vitoria, Basauri, Vera de Bidasoa, etc...), lista de crímenes cometidos bajo el mandato de Juan Carlos y de su primer Gobierno "reformista", ya sea a manos de la policía o de las bandas parapoliciales. Al mismo tiempo que centenares de luchadores pasan a engrosar las filas de los presos políticos y la tortura sigue siendo un hecho cotidiano.
- 4º.- Esta y no otra es la verdadera cara del Gobierno. Estas son las realidades del equipo Arias-Fraga, empeñados en

C.E.C.O.-REN ASANBLADA

Noski CECO-k Euskadi mailan apirilaren 25-ean lehen bizi konbokatutako duen asanblada dudarik gabe garaipen bikaina izan da langileontzat Gipuzku, Bizkai, Araba eta Nafarroa 2.500 bat langile 25-ean, igandez, Durangon bildu ziren elkarren arazokomunikatze asmoz; noski Diktadurak behin berri ere agertu zuten bere txakur haurpegia asanblada erkatuz. Hala ere hau garaipen bikaina dugu euekal langileontzat

du zabal honekin batera beste zerbait ere bodago interesgarr. CECO-ko batzordeak hor daude eta milaka langiletz ipirri du harroien gan bere itxaropena Euskadi mailan. Hori bai orain garai geiditu da CONE eta COS-eko lankideontzat orain arte CECO-ri buruz enki duten gutxiespina eta baztertze ak ezin dutela jarraitu langile mugimendu baterakoi baten beharra garbi agertu duen berri honetako langileak.

Eguneko egitaraua (Aurkepena, eztabaidak: CC.OO-en bateratzea, eraiki behar du sindikatoa, CECO-ren egitura eta Maiatzaren lehen egunerako agir. bat onhartzea) bakarrik lehenengo puntua eman ahal izan zen eus. eta erdaraz, berehala agertu ziren Guardia Zibilak eta kaleratu zituen baina horrek ez du galtzen konbocatoria Praren balio handia.

Hala ere b. dira pare bat pzentu ahal asanblada honen autolatu eta g. izan: beharra herrialde eta probintziako batzordeetan oro gutxi eztabaidatu zela egunhonetako programa, bigarren eta sakonagoa CECO-k asanbladari agertu behar zizkion edazkia: (bat alternatiba sindikalari buruz; beste CC.OO-en bateratzeak eta hirugarren Maiatzaren lehen egunari buruz, testu hauek ez ziren aurrez batzordeetako militantei agertuak izan geroko elkarriketa probetxugarriago izango zen horrela, agitu aingoz zuten eta aldi berean demokraziaren joetan barna sartuko ginen.

Orain aurr. begiratu behar dugu eta zutik dauden gaiak sakonki aztert.

- 1.- Ze sindikatu nahi dugun, nola eraikiko dugun eta ze pauso eman behar diren Diktadura erri onduren.
- 2.- Nola hortu hain beharrezko or. CC.OO-en batasuna.
- 3.- Nola estrukturatu eta nola lan egin behar dute une honetan batzordeak eta nola izendatuak izan behar duten koordinatzaileak eta haurtarako ordezkariak.

Eztabaida eginkitzun aurrera eramatzeko, CECO-ren ordezkari berriak maila guztietan aukeratzeko, Martin Villaren kongresaren aurka jarrera baterakoi bat oposatuz eta gure erreibindizio guztien alde burrukan segitzeko (Durango ko asanblada ondoren 4 deterrituen gure ganatu behar dugu), lantegietako CC.OO-ak indartu behar dira, lantegi, herri herri alde eta probintziako asanbladak indartu, burrukalarien egin osoa... eta guzti hau martxan jartzeko behar diren neurriak.

I. MICHELENA

La 1ª asamblea a nivel de Euskadi, convocada para el día 25 de Abril por la CECO, (Coordinadora de Euskadi de CC.OO) puede ser considerada sin ningún falso triunfalismo de una auténtica victoria obrera. El hecho de que más de 2.500 trabajadores de Vizcaya, Guipuzcoa, Navarra y Alava se desplazasen hasta Durango el domingo 25, con la intención de discutir fraternalmente sobre los problemas comunes que les preocupan, bajo unas condiciones de Dictadura que una vez más mostraron su verdadera cara represiva impidiendo que se celebrase la asamblea, no puede ser interpretado de otra forma que como una victoria de los trabajadores vascos.

Con esta magna convocatoria otro hecho debe hacer reflexionar a todos: Si en todas las Huelgas Generales de Euskadi las CC.OO-CECO han jugado un papel decisivo, indiscutiblemente de cabeza, la asamblea de los 2.500 miembros de Durango a la que no pudieron asistir además un número elevado, vuelve a señalar una realidad viva en la que creen muchos miles de trabajadores de todo Euskadi. Ahora tiene que ser aún más clara para los compañeros de la CONE y de la COS que el marginamiento y el desprecio al tiempo que tradicionalmente han mostrado hacia la corriente CECO no se puede seguir manteniendo, que la necesidad de construir un movimiento obrero unitario es un reto imperioso que ha lanzado hace tiempo la clase obrera de este país.

Del orden del día que estaba previsto (presentación, discusiones sobre: Unificación de CC.OO., Sindicato a construir y estructura de la CECO y aprobación de un manifiesto para el 1º de Mayo) sólo se pudo alcanzar a la presentación en euskera y castellano. La llegada de la Guardia Civil y al posterior desaloje puso un broche negro en la celebración de la asamblea, que no empaña sin embargo el verdadero valor de la convocatoria. supone.

Hay un par de puntos de la organización y preparación de la asamblea que muestran un carácter deficiente: el primero es la escasa discusión previa en las comisiones y coordinadoras zonales y provinciales sobre el orden del día. el segundo y más grave, es el referente a los textos que la CECO iba a presentar a la asamblea (uno sobre la alternativa sindical, otro sobre la unificación de CC.OO y el 3º sobre el 1º de Mayo). Estos textos no habían sido previamente presentados a los militantes de CC.OO, para permitir un debate franco y provechoso que hubiese enriquecido con enmiendas, sugerencias... etc. a los propios textos, a la vez que educaba en un funcionamiento democrático que nos es tan necesario.

Ahora nos toca mirar hacia adelante, discutir profundamente sobre los temas que han quedado pendientes:

- 1.- Qué sindicato queremos, como debemos construirlo y que pasos prácticos que aceleren su nacimiento tras el derrocamiento de la dictadura pueden hoy ser dados.
- 2.- Como lograr la tan necesaria unificación de CC.OO
- 3.- que estructura y funcionamiento necesitan en este momento las CC.OO y como deben ser designados los representantes para las coordinadoras.

Para llevar adelante todas estas discusiones y tareas, para elegir a los nuevos representantes de la CECO a todos los niveles, para presentar una postura unitaria ante el Congreso de Martin Villa y para seguir luchando por todas nuestras reivindicaciones (entre las que ahora, la libertad de los 4 compañeros detenidos tras la asamblea de Durango debe tomar un papel de primer orden), debemos dinamizar todas las comisiones de fábricas, promover asambleas de fábrica, pueblo, zona, provincia, planes de luchadores... etc, donde se concreten los planes para poner en práctica lo señalado.

EL CONSEJO DE TRABAJADORES DE NAVARRA

(Carta enviada a nuestra redacción por un miembro del C. de T. y de CC.OO.)

Integrado en su mayoría por luchadores de CC.OO., otras organizaciones Sindicales e independientes, el Consejo de Trabajadores de Navarra se ha esforzado desde su comienzo sobre todo por desbordar la legalidad del "Vertical", favorecer a los sectores más marginados de la clase trabajadora (Convenio Cuadro) y en dar severas respuestas a toda la política llevada a cabo por el Gobierno tanto en el terreno económico como en el social y político. Tratan de sacar a delante en la medida de sus posibilidades las reivindicaciones más sentidas por la clase obrera.

Hemos sido desalojado varias veces por la fuerza pública de los locales del "vertical", una de ellas por el encierro de todo el Consejo como protesta por la negativa de la patronal a negociar el Convenio Cuadro. A raíz de esto se acordó por unanimidad el desligarse totalmente de la autoridad del Delegado Provincial de Sindicatos.

Se critica repetidas veces la congelación salarial aplicada por el gobierno.

Pedimos responsabilidades por los compañeros asesinados en Vitoria enviando a dos miembros del Consejo a aquella localidad para participar dentro de la Comisión creada para investigar sobre los hechos.

Se convocaron manifestaciones, una de ellas para tratar de sacar adelante el Convenio Cuadro con la participación de más de 30.000 personas. Por el mismo motivo durante varios días hubo paros en más de 400 empresas de Navarra, tras el llamamiento del Consejo de Trabajadores.

Actualmente se trabajaba sobre la creación de una Central Sindical Unitaria de Navarra, sobre la que había dificultades que con el diálogo se iban superando.

La necesidad de la Unidad obrera ha sido una de las preocupaciones fundamentales de muchos de sus vocales, desde el principio, otros después de las experiencias realizadas se iban sumando cuando comprendían que sólo respuestas amplias, unidas, de la clase obrera conseguían sacar adelante las reivindicaciones pedidas por los trabajadores.

La primera experiencia de unificación se llevó a cabo en el llamamiento que se hizo junto con CC.OO., USO y UGT convocando a paros y aambleas el día 30 de Abril y a concentraciones y manifestaciones el 1º de Mayo: "contra la congelación salarial y el paro", "por la readmisión de todos los despedidos", "por las libertades sindicales y políticas y el derecho de autodeterminación de los pueblos del Estado español", "por la amnistía", "contra la continuación del régimen en cualquiera de sus formas". A raíz de este llamamiento...

El Consejo de Trabajadores de Navarra ha sido suspendido durante tres meses por decisión unilateral del Delegado, varios de sus componentes han pasado por comisaría, por el juzgado y están esperando sentencia. El Delegado por su parte, marchó a Madrid y en reunión con el Ministro de Relaciones Sindicales sin consultar con nadie, saltándose incluso los requisitos exigidos por la ley sindical creada por ellos han desposeído a 10 miembros del Consejo esperando que incluso sean hasta 30. Además es muy probable que se abra proceso contra todo el consejo o buena parte del mismo.

Ante esta situación cierto número de miembros del Consejo hemos comenzado a reunirnos y no estamos dispuestos a claudicar frente a las coacciones ni medidas represivas que se puedan abatir sobre nosotros. Por el contrario estamos dispuestos a ir más lejos, no aceptando los límites del Vertical y denunciándolo avanzando en las relaciones con CC.OO., USO y UGT con la idea en especial de denunciar la demagógica reforma sindical, el congreso fantoche de Martín Villa y de poner en pie los cimientos de un Sindicato Único de Clase al margen de la CNS.

NAVARRA detenciones y torturas

Según un recuento realizado por Cambio-16 en base a las notas oficiales entre fines de Febrero y la 1ª semana de Abril se habfan producido en todo el Estado no menos de un millar de detenidos.

Euskadi, como siempre, ocupaba un lugar de cabeza con varios cientos, los cuales se ampliaban con muchos más tras el Aberri Eguna y el 1º de Mayo. De estos, buena parte militantes y simpatizantes de organizaciones nacionalistas revolucionarios sobre los cuales se abate una nueva oleada represiva sin precedentes, con torturas espantosas, etc...

Tan sólo en Navarra entre el Aberri Eguna y el 1º de Mayo se producían más de 300 detenciones. Por no citar más que algunas cifras, a las decenas producidas en el Aberri Eguna y 1º de Mayo se añadían las 200 detenciones realizadas por la policía armada tras cercar y entrar a tiro limpio en una reunión que se estaba celebrando en el colegio de los Dominicos de Villava el día 29.

Pero además de las detenciones, alguno de los detenidos eran brutalmente torturados. Así Amparo Arangoa, Vicepresidenta de la UTT del papel y artes gráficas es detenida a las 3 de la tarde del día 21 de marzo en la fábrica Sarriá de Laiza y trasladada al cuartel de Tolosa. Nueve horas y media más tarde debe ser ingresada en la Residencia "Virgen del Camino" de Pamplona, en grave estado, como consecuencia de las torturas producidas.

Por otra parte, Pedro Díez de Ulzurrun y José Manuel Alemañ Astiz, profesores de las ikastolas de Pamplona, fueron detenidos el pasado día 27 de Abril como presuntos miembros de ETA Vª, relacionados con delito de propaganda ilegal.

El juez acordó acceder a la petición de prórroga de permanencia en Comisaría. Hoy día 7 serán trasladados a la cárcel, tras haber permanecido en Comisaría 10 días sufriendo diversos tipos de torturas en los interrogatorios, como descargas eléctricas en diversas partes del cuerpo, incluso al parecer incluso han llegado hasta arrancarles las uñas, además de los golpes, interrogatorios, etc...

La reacción causada en todo el pueblo navarro por estas torturas ha sido de unánime repulsa, de odio hacia las asesinas fuerzas represivas y la dictadura, de movilización por salvarlos de las garras de los torturadores, y por su libertad.

En solidaridad con Amparo se desarrollaba una basta campaña de agitación propaganda y movilización que culminó con una asamblea de despedida en la Residencia el

día 30 de Abril en que abandonaba ésta.

En solidaridad con Pedro y José Manuel estos días se han llevado a cabo:

- Carta dirigida al Diario de Navarra y firmada por 111 alumnos y profesores de la Academia Arturo Campión manifestando su preocupación y esperando que sean respetados en su integridad física.
- Asambleas en Magisterio, un comunicado del Consejo de la Escuela pidiendo sean respetados los Derechos Humanos y la integridad física de los detenidos.
- Los alumnos de 3º de Medicina de la Universidad de Navarra sacan un comunicado pidiendo al Colegio de Médicos y al conjunto de profesionales para que examinen a los detenidos.

También se le exige al forense que en vez de hacer constar el examen médico en el libro de la cárcel, lo pueda dar a conocer a familiares e interesados. A este comunicado se suman 2º y 5º de Medicina.

La Academia Arturo Campión realiza dos asambleas, en la 1ª se decide un encierro en la Diputación, en la 2ª se suman a la manifestación convocada para hoy.

- Encierro en la Diputación al principio de unas 500 personas y desde las 3 de la tarde de 200. Sobre las 4 de la tarde el Vicepresidente de la Diputación recibe a una comisión y la cita para hoy a las 12 horas.
- Asambleas en la mayoría de los centros de estudio.
- Entrevista de una comisión de estudiantes de Medicina con el Colegio de Médicos.



- La Comisión de Derechos Humanos de Abogados jóvenes se ha presentado en Comisaría y el Juez ha accedido a que si se presentaba denuncia por malos tratos permitiera el reconocimiento médico de los dos compañeros.

- Y hoy día 7, a las 8 de la tarde ha tenido lugar una manifestación de más de 500 personas, con pancartas a ikurriñas, que ha recorrido las calles del casco viejo de Pamplona (Navarreña, Mayor, hasta San Lorenzo) a los gritos de "libertad detenidos", "torturas no", "disolución" cuerpos represivos"...

Nuestra organización -tal es como se puede apreciar en la foto- ha marchado a la cabeza de la misma.

Corresponsal

VITORIA

Las Comisiones Representativas

Una de las experiencias más importantes de Vitoria fue el nacimiento de Comisiones Representativas en cada fábrica en lucha, que coordinadas entre sí llegaron a constituir a pesar de sus limitaciones el centro de dirección de la lucha.

Tras el fin de la Huelga General estabilizar y consolidar estas Comisiones Representativas era una de las tareas más importantes que se abrían. El texto que reproducimos a continuación por su interés fue presentado ante un pleno de todas las Comisiones Representativas de fábricas de Vitoria por representantes de las C.R. de Cablenor y Apellaniz-Huobles y en el se explica el por qué de la estabilización de las C.R. cómo mantenerlas y ampliarlas, las tareas a abordar...

POR LA ESTABILIZACION DE LAS COMISIONES REPRESENTATIVAS, POR EL FORTALECIMIENTO Y MASIFICACION DE LAS CC.OO. DE ALAVA

En primer lugar nosotros como militantes de las Comisiones Obreras, habiendo sido desde el inicio de la huelga, elegidos como sus representantes por las asambleas de fábrica y por tanto miembros de las Comisiones Representativas, pretendemos aportar al debate que tras la lucha se ha abierto entre todos los luchadores, papel de las Comisiones Representativas, papel de las Comisiones Obreras.

De principio como dice el encabezado de este escrito estamos por la estabilización de las Comisiones Representativas

y por el reforzamiento y masificación de las Comisiones Obreras ya que afirmamos que cada organismo por su representatividad y carácter tiene diferentes tareas.

2. PORQUE LA ESTABILIZACION DE LAS COMISIONES REPRESENTATIVAS?

Desde el inicio de la lucha, el movimiento obrero vitoriano comprendió la estrechez de los cauces sindicales, se dotó de las Comisiones Representativas para la negociación con la patronal transformándose a su vez en el transcurso de la lucha, ante la intransigencia patronal en un órgano representativo del movimiento para la dirección de la lucha, mediante la coordinación interfábricas, organizando la lucha en la calle, llamamientos a la solidaridad del resto de trabajadores y el pueblo vitoriano, etc...

Estamos por su estabilización, dado que el trascurso de la lucha ha hecho dimitir a la mayoría de los enlaces y jurados por traidores y los hemos sustituido por nuestros representantes (CR). En los momentos normales van a seguir traicionándonos de igual forma en los pequeños o grandes problemas que van surgiendo. Los obreros (lo demuestra la historia del MO internacional) necesitan de unos delegados o representantes para la lucha diaria, pues los obreros luchamos todos los días contra la explotación que nos oprime.

En las condiciones de dictadura que vivimos, es imposible la existencia de un Sindicato Obrero, éste sólo surgirá de las cenizas del Vertical y de la Dictadura, pero hoy, estabilizar las CR y las asambleas de fábrica es poner las bases de construcción del futuro Sindicato Obrero Unico y democrático, a la vez que con esta forma de autoorganización del movimiento creamos las bases o embriones de los futuros órganos soviéticos o de poder obrero.

3. COMO MANTENERLAS, AMPLIARLAS Y COORDINARLAS. - TAREAS HACIA ADELANTE -

En principio, numerosas CR han quedado bastante desarticuladas por la represión (detenciones o necesidad de huir), por ello creemos, que a partir de las asambleas de fábrica hay que ampliarlas en cuanto a sus componentes.

Asimismo, en las fábricas que en alguna forma han estado en lucha, es preciso que tras la realización de asambleas, explicando la experiencia y la validez de este organismo se construyan nuevas Comisiones Representativas.

Lo que no estamos de acuerdo es en montar CR al margen de la elección en asambleas, pues inmediatamente llevaría a confundirse con un organismo amplio de luchadores. No en vano decimos esto, pues la propuesta de compañeros de Forjas, llega implícito ello cuando dice: "Allí donde existen Comisiones Representativas el único organismo dirigente son las Comisiones Representativas y el resto de luchadores se situarán alrededor del mismo". Expliquemosnos, no se trata de una disputa de quién es el dirigente, pues, lógicamente todos coincidimos que es aquello que el movimiento ha nombrado. Se trata de otra cosa. Se trata de discernir claramente lo que son las Comisiones Representativas: Comisiones Representativas son un instrumento elegido por las asambleas y su vida la encuentra en la medida de que es capaz constantemente de estabilizar las asambleas. En este organismo no debe estar nadie más que los elegidos por la clase y a otro nivel el resto de luchadores que se suman al combate y quieran batallar establenamente deben encuadrarse en las Comisiones Obreras "organismos de vanguardia".

Tratar de mezclar los organismos de una forma híbrida no llevaría más que a la disolución o el adulteraje de las Comisiones Representativas y a la creación de unas nuevas Comisiones Obreras bajo el nombre de Comisiones Representativas, esta sería la realidad práctica.

4. POR LAS COMISIONES OBRERAS, POR SU UNIFICACION Y MASIFICACION.

En principio nosotros creemos que las CC.OO. han sido un organismo útil en el periodo de preparación de la lucha, precisamente el grave error ha sido que como tales organismos no han funcionado en el trascurso de la lucha, si bien es verdad, que sus componentes estaban en todas las fábricas en lucha como los hombres más destacados del movimiento, en una palabra, como sus dirigentes.

Antes hemos dicho, que en las condiciones de Dictadura en que vivimos, es imposible la existencia de un Sindicato Obrero, pero sí podemos construir sus embriones a partir de las CRs y de las CC.OO.

Para nosotros hoy es importante definir las tareas de CC.OO., en ese sentido vamos a adelantar alguna idea:

- a.- CC.OO. como organismo de vanguardia, siendo la fracción más preparada y el alma del movimiento, su principal tarea es la de impulsar la autoorganización (realización de asambleas, estabilizar las CRs, etc) y la politización, dando alternativas continuas.
- b.- Ahora bien las CC.OO para seguir cumpliendo con esta tarea deben ampliarse y masificarse, en una palabra, construir CC.OO. de 50 a 100 miembros, agrupando a todos los luchadores que han despertado en esta lucha, abriéndose a todos a ellos y conquistando la luz pública parte de estas.
- c.- Es preciso extender la coordinación de CC.OO hacia nuevas fábricas de Vitoria y Alava, así como coordinarse a nivel de Euskadi. Pero, como cuestión previa fundamental, unificar las primeras a nivel de fábrica convirtiéndolas en organismos democráticos.

Hoy una de las mayores debilidades del movimiento es la división de la vanguardia obrera; por un lado en Vitoria tenemos la COV y por otro la CONE, es necesario abandonar todo sectarismo y denunciar toda maniobra divisionista.

REPRESENTANTES DE LAS COMISIONES ELEGIDAS DE CABLENOR Y APELLANIZ-MUEBLES (Vitoria)



NOTA: Razones de espacio nos han obligado a eliminar ciertas partes del texto. Rogamos a nuestros lectores nos disculpen.

(Viene de pág.2)

continuar con la dictadura y con todo su aparato represivo.

- 5º.- Acabar con éste régimen asesino de una vez por todas, exige el derrocamiento de la monarquía de Juan Carlos, - que es la necesidad hoy más urgente que nunca, para todos los sectores populares. Esto exige la más amplia - unidad de la clase obrera, sectores populares y democratas.
- 6º.- Por ello, llamamos a dar una respuesta lo más amplia posible y convocamos a una jornada de lucha para el miércoles día 12 en toda Navarra. Así como a la asistencia masiva a todas las acciones unitarias que se convoquen.

¡ NO MAS ASESINATOS ! ¡ CONTRA LA REPRESION: LIBERTADES POLITICAS Y SINDICALES ! ¡ POR LA EXIGENCIA DE RESPONSABILIDADES POR LOS CRIMENES COMETIDOS ! ¡ DESARTICULACION DE LAS BANDAS PARAPOLICIALES !
¡ ABAJO EL REGIMEN ASESINO CONTINUADO EN LA MONARQUIA ! ¡ VIVAN LOS TRABAJADORES VASCOS !

EUSKADI KO KARLISTA ALDERDIA
UNION GENERAL DE TRABAJADORES DE NAVARRA
PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA
FEDERACION SOCIALISTA OBRERA
LARGA MARCHA HACIA LA REVOLUCION SOCIALISTA
EUSKAL HERRIKO ALDERDI SOZIALISTA
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL
LIGA COMUNISTA REVOLUCIONARIA- ETA (VI)

LIGA COMUNISTA
PARTIDO SOCIALISTA POPULAR DE EUSKADI
MOVIMIENTO COMUNISTA DE EUSKADI
ORGANIZACION REVOLUCIONARIA DE TRABAJADORES
COMITES DE ESTUDIANTES DE NAVARRA
C.C.O.O. DE NAVARRA
C.C. DE BARRIOS
PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ERMUA un ejemplo a seguir

FORJAS ERMUA.- 85 obreros. El jurado de empresa DANIEL MORALES, presidente de la UTT, por defender los intereses de los obreros es despedido por ésta.

Magistra a falla impropcedente el despido, pero la empresa accogióse al despido libre decide indemnizarlo, pero no admitirlo. Por esta cuestión, desde hacia un mes van sucediéndose paros intermitentes para conseguir su readmisión.

En pleno proceso, Morales es detenido y golpeado por la BPS, acusado de pertenecer a una organización ilegal.

El día 19 de abril, ante el cariz que está tomando la situación, los empresarios del pueblo plantean un diálogo con el gerente de Forjas Ermua y Morales, para llegar a un acuerdo. Los trabajadores estamos a la expectativa dispuestos a saltar a la lucha en caso de no readmisión.

Al conocer la negativa del gerente, 350 obreros del pueblo realizamos una manifestación, a los gritos de "Readmisión" y "Despido ez". A continuación vamos a la iglesia para hacer una asamblea y decidimos parar todo Ermua al día siguiente. El martes día 20 paramos de mañana las empresas más importantes (Junior-Amaya-Tellería-Zubiñondo-Lomino, etc.) tras celebrar asambleas. Nos juntamos en la plaza del pueblo y decidimos ir a parar las demás empresas, organizándose una manifestación a los gritos de "solidaridad", "unidad", "unidad obrera"...

La Huelga General de todo Ermua es un hecho a la tarde. Y realizamos una asamblea de unos 700 trabajadores en la que decidimos parar al día siguiente y así sucesivamente hasta la readmisión. Al mismo tiempo en esta asamblea se destaca y aprueba exigir los derechos de asamblea, manifestación y huelga como combatir por la necesidad imperiosa para nosotros los trabajadores: un sindicato obrero.

En los días sucesivos la lucha continua del mismo modo: Asambleas en las fábricas y conjuntas en la iglesia donde decidimos lo que hemos de hacer y defender.

Para el domingo día 25 se pide permiso al Gobernador Civil de Vizcaya para hacer una manifestación legal. La deniega sin ninguna razón.

El sábado 24 hay una asamblea programada a las 3 de la tarde, que no se puede realizar por impedirlo la Guardia Civil. Pero a las 7 logramos realizarla y decidimos por unanimidad continuar el paro el lunes y realizar el domingo la manifestación programada a pesar de la negativa del Gobernador.

Así, el domingo 25 unos 1000 trabajadores y gentes de todo el pueblo nos manifestamos siendo disueltos por la G.C.

El lunes 26 continua el paro general en todas las empresas de Ermua. Pero en la asamblea de esta día decidimos volver a trabajar el martes y continuar la lucha en los días siguientes por medio de otro tipo de acciones.

A lo largo de esta lucha los trabajadores de Ermua hemos dado unos grandes pasos adelante y hemos extraído unas ricas enseñanzas. Hemos combatido duro mostrando una gran solidaridad. Hemos hecho asambleas en las fábricas y

FORJAS ERMUA.- 85 langile. DANIEL MORALES enbapresa ko juradu, U.T.T.-ko lebandakaria bars lantegiko langileon interesak defenditzeagatik kaleratua izan da.

Magistraturak ez deritzio ondo kaleratze honi, baina enbapresak "despido libre" ezeneko puntuari helduz indennizatu nahidu bainan kalaan utziaz. Hau dela, duña hilabete bat noizbahirakako parok egiten ari ziren berriro ere on har zetaten. Prozezu garaian BPS-ek detentzen du Morales eta gogor zigortua da erakunde ilegal batetako dela salatu. Hil honek 20-an, berriko enbapresaride elkarhizketa bat moldatzen dute Forjas Ermuako gerentea eta Moralesen artean, konponbide bat bilatzekotan. Langileei elkarhizketa honen ondorioa jakin arte geldi egoteko konsigna ematen zaie, onhartzen ez bazaten berriro protestatzeko. Bukatu ondoren eta ezetza jakin ondoren langileok manifestazio bat egitendugu "READMISION eta DESPIDORIK EZ" oihukatuz 350 bat ondoren eleizara goaz asanblada bat agitera eta hurrengo egunetan Ermuako geratzea erabakitzen da 300 pertsona asanblada honetan. Asteartean, 21-ean lantegi haundiak gelditzen dira (Junior, Amaga, Tellería, Zubiondo, Comino, etc) barmean asanbladak egin ondoren. Herriko enparantzan elkartu eta beste lantegiak gorraeraztera joatea erabakitzen dugu. Manifestazio bat, "solidaridad", "Unidad" eta UNICIDAD OBRERA deitzen da.

Arratsaldean greba orokorra Tortzen da. 700 pertsona asanblada egiten da eta onhartu arte honela jarraitzea erabakitzen. Gaintzeko konsignak ere erabiltzea erabaki genuen "asanblada manifestatze eta huelga askatasunak eta langile sindikatu baten beharra.

Ondorengo egunetan bertin jarraitzen dugu. Lantegietako asanbladak eta eleizan batzor orokorrak burruka bideak markatzeko. Ostiralean, 23-an Guardia Zibila eleiza hustea erabaki zuen eta indar erreformisten eginduz irtezen gara.

Bizkaiko gobernari zibilar/legezko manifestazio bat egiteko baimena eskatzen zaio eta noski ezetza ematen du eta langile gehienek ustoz arrazoirik gabe gainera. Larunbatean, 24, asanbladak bat dako 3-etan bain ezin da egin Guardia Zibila erruz. 7-etan egiten da 350 batekin. Asanblada honetan parok astalari arte egitea erabakitzen dute eta manifestazio antolatua igandean egin, bainan orain ilegala, etabiproposamenduok onhartuak dira aho batez.

Igandean 23, manifestazio honetan 1.000 pertsonak parte hartzen du bainan Guardia Zibila desagutzen. Astalenean paro jeneralak irauten du Ermuan.

conjuntas en la iglesia aprendiendo que este es el mejor medio para que todos los trabajadores se sumen al combate, discutiendo y participando en los objetivos a lograr. Hemos hecho la experiencia de como se consigue la extensión de la huelga a partir de piquetes masivos. Hemos aprendido en que quedan las demagógicas medidas del Gobierno de "anulación del despido libre" así como para que nos sirven las mediaciones de otros empresarios.

28-ABRIL-1976

Un obrero de Ermua



GAUR ATZO BEZALA "GERNIKA SU-GARRETAN"

Apirilaren 26-an bete ziren guernikaren 39 urte. Urteurren hau zela eta herrian egin zen bilera batean hilketahonen lekukoek garbi jaratzi zuten, herri guztiaren aurrean, nola jazo ziren suak, zeintzuk izan ziren bonbatzailerak, zergatik egin zuten, eta abar.

Eta lekukoek honeia mintzatu ziren: orain arte hitzik ere ezin esan izan dezakegu! oraindik ere erdi ezkutu an hitzegin behar dugu! Noiz juzgatuko dira gertaera guztiak publikoki, herri guztiaren aurrean, hemen, guernikako enparantzan?

Frankorekin ateratzen burukatzen zuten alemanak izan ziren! Ez bakarrik nure etxea baizik eta bai erremolatxa eta asa guztiak ere galdu nituen: zioen 80 urteko amona zahar batek.

Ez zegoen helburu militarrik; gainera zegoen harma-fabrika bakarra zutik irauin zuen; bonbaketaren helburu bakarra herria izutzea zen, hau da, bere erresistentzia menperatzea.

Haseran bankak izan ziren, bainan gero, 40 azken-urte hauetan, frankoren errejimen gorrotatu honen menpean ere ez da falta izan, eta faltatzen, hilketarik, torturarik arrespresorik. Hor ditugu Blanca Salegui, Iñaki Garai eta Markiegi Guardia Zibilak ametrailaturik hil zirenak, hor ditugu atxilotu eta espetxeratu guztiak, hor ditugu 40 baino deshormiratu gohiago.

Aberri Egunean ATE-k guernika berriz eraorretzeko mehatxua bota zuen, egun guti lehenago espetxeratu baten baserria trailatzen zuten, beste abertzale baten etxeak bonbaz tikitzen zituzten eta gertaera hauen kontra manifestazio bat egiteko baimena eskatzen denean, eman beharrean, Guardia Zibila kalera ateratzen dute edozein protesta mota eragozteko, eta, antza, ATE-ren mehatxu eta atentatuak batesteko.

Bainan, gasteizen bezala, estatu guztian bezala guernikan ere gero eta ozenago entzuten da ohitu hau: langileria eta herria bizitzea nahi badugu, diktadura hil behar dugu!

Bide honetan, diktaduraren derrokamenduaren bide honetan, garrantzi handiko eginkizun bate behar dugu, errejimen honen hilketa guztiak argitzea, eta honen arauera erantzunkizunak esijitzea.

Honela, bada, guernikako bilera honetan batzorde aztertzaile bat muntatzea erabiki zen zeinek gerra denborako, eta harez geroko datu guztiak bildurik txosten bat aurkeztuko dio herriari honek hilketa guztiak ditzan eta behar den berediktioa eman dutan.

El 26 de Abril se cumplieron 39 años del bombardeo de Guernica. Con motivo de su aniversario se celebró un acto en el pueblo en que el primer objetivo era que los testigos presenciales de aquella gran masacre pudieran expresar ante todo el pueblo, los que vivieron y los que no habían nacido aún, qué fue el bombardeo, qué se pretendía con el pueblo de Guernica, quiénes lo hicieron y por qué.

Los testigos se expresaron claramente, "¡hasta ahora no hemos podido decirlo! ¡aún hoy tenemos que decirlo en la sombra! ¡cuándo se podrán juzgar los hechos claramente en la plaza del pueblo y ante todo él, para exigir las responsabilidades por todos los crímenes cometidos por el franquismo?"

"¡Fueron los alemanes que lucharon con Franco!" "No sólo mi casa sino también las remolachas y las berzas desaparecieron," decía una baserritarra de 80 años.

Objetivo militar, ninguno, la única fábrica que era precisamente de armamento quedó intacta, el único objetivo era aterrorizar a la población, socabar su moral como pueblo.

Primero las bombas y después ¡qué! ¡el régimen de Franco que se institucionaliza a partir de la guerra prosigue e su labor y Guernica sigue siendo hoy también un centro donde la represión se centra con un odio feroz, no sólo mataron en la guerra, hoy también siguen matando, Blanca Salegui, Iñaki Garrai y Marquiegui ametrallados por la Guardia Civil; cientos de detenidos y más de 40 exiliados son el saldo de un régimen de terror. El día de Aberri Eguna ATE amenazó con volver a quemar Guernica, días antes habían ametrallado un caserío de un abertzale encarcelado e hicieron saltar a pedazos las casas de otros dos, el pueblo pide una manifestación de protesta, no está dispuesto a seguir consintiendo, como única respuesta aumentará la vigilancia de la G.C. al amparo de la cual ATE continúa las amenazas y atentados.

Por esto, como en Vitoria, como en el resto del Estado también en Guernica, las voces se alzan gritando que ¡para que la clase obrera y el pueblo puedan vivir, la dictadura corrompida debe morir!

Y dentro de esta tarea, la del derrocamiento de la dictadura y su régimen de terror, una labor importante es la de esclarecer responsabilidades, quiénes son los culpables y qué veredicto emite el pueblo para ellos. Por esto se aprobó la creación de una comisión de investigación que partiendo de los datos desde los testigos presenciales de la guerra hasta hoy mismo se encargue de elaborar un informe que pueda ser ampliamente discutido en el pueblo para establecer las responsabilidades necesarias.

Itziar Aguirre

IRAUL



TZA

Mundu guztiko langile
ta herri zapalduak
elkartu gaitezen!

ALA

HIL!

LCR-ETA(VI) (ORGANIZACION SIMPATIZANTE DE LA IV INTERNACIONAL)